
“幸福内江”正向我们走来
4月 26日袁内江新城建设开工仪式正式举行袁一座承载着百万人口特大城市建设尧再造一个野产业内江冶和打造

成渝经济区重要增长极重任的内江新城袁将正式大规模启动遥内江新城的建设也在内江广为盛传袁对于内江新城的
建设袁市民们有更多的期待与希望要要要

本版稿件由四川经济日报记者 毛春燕
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建设内江新城袁
是一场攻坚破难的发展硬仗袁
是一个激荡人心的伟大进程袁
是一项泽被后世的宏伟事业浴
只有建设内江新城袁

拉开城市框架尧扩大城市规模尧
完善城市功能尧集聚产业和人口袁

才是建设百万人口特大城市的必然路径曰
只有建设内江新城袁

才能创造更加广阔的地理空间尧
更加良好的生态本底曰

只有顺应这一大势袁才能创造发展新优势曰
如果错过这一机遇袁就可能落后一个时代遥

要要要曾万明

建设缘由
城建落后禁锢内江发展
观点院曾万明指出袁如果城镇化滞后
于工业化袁相应的城市配套设施跟不
上袁就会出现交通拥挤尧资源短缺尧环
境污染尧房价暴涨等问题遥
内江现状院2011 年袁 内江城镇化率
40.2%袁比全国的 51.27%低 11.07个百
分点袁比全省的 41.83%低 1.63个百分
点曰 内江城镇化率比工业化率低 18
个百分点遥

2011年袁泸州尧自贡尧宜宾城区面积
分别是 94平方公里尧90.13平方公里尧73
平方公里袁 分别比内江多 44平方公里尧
40.13平方公里尧23平方公里遥

野无论是泸州新城尧自贡新城袁还
是宜宾新城袁规划手笔尧推进速度尧建
设水平都令人震撼尧让人惊叹浴冶曾万
明深有感慨院野这几个城市都在川南袁
都是我们的好邻居遥 大家有时间袁可
以去走一走袁看一看袁感受一下遥冶

建设重心
不让市民挤旧城
观点院 曾万明说袁野建设内江新城袁广
大市民为之等待多年尧 热议多年尧期
盼多年遥无论是从资金量尧任务量上
看袁还是从受益面尧关注度上看袁新城
建设都将是未来几年我市最大的民
生工程遥冶
内江现状院内江市中心城区尚处于传
统型城市的发展阶段袁 呈单中心尧城
市规模小尧人口密度高尧功能不完善尧
城市形象差的阶段性特征遥
数据例证院内江市住建局提供的数据
显示袁内江城区道路面积率低于国家
标准下限 1.3个百分点曰 城区 3万辆
汽车保有量袁却只有 3000多个公共停
车位曰城市人均拥有道路面积仅 5.96
平方米袁 不及全国平均水平一半曰城
区 50万人中的 60%以上野挤冶在 10多
平方公里的旧城区内袁人口密度远高
于每平方公里 1万人的国际标准遥

建设目标
让群众幸福受益
观点院曾万明强调袁新城建设中袁我们
要坚持走民生导向的科学发展之路袁
让新城建设的过程成为群众受益的
过程袁带着感情带着责任做好群众工
作袁统筹处理好强力推进与维护群众
利益的关系遥
内江现状院内江新城建设点多尧面广尧
线长袁涉及多方利益格局尧交织多重
矛盾问题袁 与老百姓的利益息息相
关遥
未来目标院

一是要让新城建设的过程成为
群众受益的过程遥妥善解决好拆迁群
众的生产尧生活安置袁特别是处置好
失地农民生活保障问题袁 在就业尧养
老尧医疗等方面给予优先照顾袁免除
群众的后顾之忧遥该给群众的一分也
不能少袁不让群众吃亏受委屈遥

二是带着感情带着责任做好群
众工作遥敢于承担责任袁既不回避历史遗
留问题袁又要高度重视建设过程中出现的
新问题袁在正视问题中重视民生袁在解
决问题中维护群众合法利益遥

三是统筹处理好强力推进与维
护群众利益间的关系遥一方面袁同类
地区尧同等情况的支持政策和补贴标
准要保持一致袁做到野一把尺子量到
底冶曰另一方面袁要实施野政策红利递
减冶袁先拆多受益遥

记者：内江面临打造成渝经济区重要增长
极的最佳时机袁为什么在这个时候启动野内江新
城冶建设钥

曾万明：建设百万人口特大城市袁是成渝经
济区区域规划和四川野十二五冶规划对内江提出
的新要求袁 也是市委六届三次全会作出的重大
决策部署袁仅靠目前中心城区这个框架袁不可能
承载起这个宏大愿景遥

建设野内江新城冶袁贯彻了省委尧省政府的重
大部署袁贯彻了省委尧省政府建设城市新区的决
策要求袁是基于对上情的准确把握袁是落实野两
化冶互动的重要抓手遥

建设野内江新城冶袁是建设百万人口特大城
市的重大抉择遥当前袁内江正在开启加快发展尧
跨越发展尧又好又快发展的新航程袁无论是建设
百万人口特大城市袁还是再造野产业内江冶袁内江

新城建设都发挥着重要支撑作用遥 只有加快建
设内江新城袁产业发展才有平台袁招商引资才有
载体袁 固定资产投资才有来源袁 争当川渝合作
野桥头堡冶才有抓手袁干事创业才有舞台遥

建设野内江新城冶袁是我市最大规模的民生
工程袁是顺应内江人民热切期盼的民生大计遥无
论是从资金量尧任务量看袁还是从受益面尧关注
度看袁 建设新城都排在未来几年我市为民办实
事民生工程的首位遥

记者：一个野内江新城冶将如何打破原有的
城市格局袁给市民带来一个崭新的家园钥

曾万明：野内江新城冶 规划建设的指导思想
是按照野两化冶互动尧产城一体的要求袁走内涵发
展之路尧高端发展之路尧精品发展之路袁努力实
现现代产业尧现代生活尧现代都市野三位一体冶袁

努力实现现代化的城市形态尧 高端化的城市业
态尧特色化的城市文态尧优美化的城市生态野四
态合一冶袁建设一个宜居尧宜业尧宜商的现代生态
园林城市遥

按照这一指导思想袁野内江新城冶 的发展定
位是院 把内江新城建设成为全市科学发展的示
范区尧产城一体的样板区尧扩大开放的前沿区尧
体制机制创新的先行区遥

记者：内江如何实现宜居尧宜业尧宜商的现
代生态园林城市这个目标钥

曾万明：建设内江新城是一次声势浩大的
集中会战袁只要抓住主要矛盾和矛盾主要方面袁
一切问题就能迎刃而解遥

要突出抓好科学规划遥规划是灵魂袁规划是
核心袁规划出生产力遥一个好的规划袁不仅是城

市建设的纲领袁也是城市管理的依据袁更是城市
竞争的资本遥

要突出抓好起步区建设遥 起步区是新城建
设的突破区尧 示范区袁 也是未来几年推进的重
点遥各组团要尽快确定各自的起步区袁明确各自
的野路线图冶尧梳理出各自的项目表袁争取早出实
物尧早出成效尧早出样板袁尽快形成声势和影响遥

要突出抓好野三个先行冶遥总体考虑是袁先做
环境尧再搞建设袁先搭路网尧再搞开发袁先做地
下尧再做地上遥先行启动动迁安置还房建设袁先
行启动道路等基础设施建设袁 先行启动公共服
务设施建设遥

内江新城的推进目标是院今年上半年袁实
现快速启动 曰到今年底 袁实现重点突破 曰到
2015 年袁初步形成基本框架 尧基本功能 尧基
本形象曰到 2020 年袁再造一个野新内江冶遥

顺应大势创造发展新优势
内江市委书记曾万明谈内江新城建设

以人
为本

“几年后的内江，将是一座产城一体的百万人口特大城市，也将是一座宜居、宜业、宜商的现代生态园林城市。”近日，在即
将举行内江新城建设启动暨项目集中开工仪式之际，内江市委书记曾万明接受了本报记者专访。言语间总是流露出对加快内
江发展的紧迫感和决不辜负内江人民期盼的决心，对于内江新城建设将给内江带来的变化，曾万明充满信心。

市民感受

内江新城建设袁 不能仅仅注重城市面积的
扩大袁要体现现代化袁同时还应注重城市建设档
次和品味袁不管是新城建设还是老城改造袁最关
键的是做到规划合理尧科学遥很多市民都在关注
新城建设袁希望通过这个得到更好的生活环境遥

随着城市化水平的提高袁城区车流量和人流量大幅增
加袁造成了交通拥堵严重尧交通秩序混乱的现象遥我建议袁
建设立交桥袁下行的车从桥上通过袁上行的车从桥下通过遥
人流量较大的地方多建一些人行天桥遥比如袁街心花园尧人
员比较集中的地方袁应设置红绿灯或建人行天桥遥

我们期待新城的建设袁 受益者必定是我
们广大老百姓遥希望在新城的建设过程中袁一
定要从群众根本利益出发袁能做到文明拆迁尧
和谐拆迁袁 把我们的幸福家园建设得更加美
好遥还希望袁能实现就地就近就业袁提高收入遥

希望内江新城建设要考虑产业布局袁要聚集人气尧商
气遥新城的建设要多考虑公共服务配套设施袁让我们老百
姓安居乐业袁提高城市的幸福指数遥作为内江市民袁我明
显地感到袁内江不但会变袁还会变得更加的美丽与和谐遥
希望房价低一点袁让我们的居住环境变得更好遥

作为这座城市的 野美容师冶袁 我希望市民提
高素质袁不要乱丢垃圾袁共同爱护我们的环境袁让
我们的城市更加干净和美丽遥城区大街看起来很
美观袁但是一些背街小巷还存在野脏乱差冶现象袁
希望新城的建设能让内江的环境变得更好遥

每座城市要有自己的个性 袁 不能
野千城一面冶遥希望政府及有关部门在规
划上切合实际遥内江新城布局的企业要
抓住机遇 袁加快升级转型袁坚持技术创
新袁抢占更多的市场遥
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